

# 42. OÖ. Schulschachlandesmeisterschaft

Linz – 27. April 2022

Endlich war es wieder so weit! Nachdem die Schulschachlandesmeisterschaft coronabedingt nicht stattfinden konnte, war heuer die Begeisterung sehr groß, endlich wieder in Präsenz die Kräfte messen zu können. Es trafen sich 56 Mannschaften in vier Gruppen ein, um die Landessieger zu küren. Im Volksschulbereich merkte man deutlich, dass in den letzten 2 Jahren kaum ein Training durchgeführt wurde. Mit ca. 300 Schachspielern und Betreuern war der große Saal im Neuen Rathaus entsprechend gefüllt.



Bei der Siegerehrung merkte man noch einmal, dass sich die Kinder und Jugendlichen sichtlich freuten, wieder ein Turnier in dieser Größenordnung zu spielen. Von der Bildungsdirektion machte sich die Schulqualitätsmanagerin Mag. Astrid Wansch ein Bild von unserem Schachturnier. Sie war ganz hingerissen, mit welcher Begeisterung Schüler und Betreuer bei der Sache waren. Kulturstadträtin von Linz, Doris Lang-Mayerhofer, war leider verhindert. Sie unterstützte uns jedoch bei den Pokalen und Medaillen, die bei der Siegerehrung an die erfolgreichen Schachspielerinnen und Schachspieler vergeben wurden.

Mit dem Schiedsrichterteam Günter Mitterhuemer und Mag. Hans-Jürgen Koller konnte das Turnier in gewohnter Manier reibungslos abgewickelt werden.

Mein Dank gilt allen Schülern, die heuer sehr diszipliniert das Turnier absolvierten. Zu danken ist auch den zahlreichen Betreuern, die trotz schwieriger Rahmenbedingungen mit ihren Kindern trainiert haben, um beim Landesfinale möglichst gut abzuschneiden. Die Begeisterung der Schüler soll zumindest ein kleines Dankeschön sein.

## Nun zum Sportlichen:

Im **Volksschulbewerb** nahmen wieder heuer nur 7 Mannschaften teil. Dafür gab es eine Siegermannschaft, die gleich beim 1. Antreten souverän den Titel holte. **VS St. Florian** gewann alle Wettkämpfe. Am Vormittag gewannen sie alle Spiele mit 4 : 0. Lediglich gegen den



Zweiten, **VS Steyregg**, gab es nur einen knappen Sieg. Den 3. Platz belegte der Seriensieger der letzten Jahre, die **VS Bad Leonfelden**.

Im **Mädchenbewerb** nahmen heuer 6 Mannschaften teil

Auch in diesem Bewerb gab es einen neuen Sieger. **BRG Steyr** gewann alle Spiele außer gegen den Zweiten **MS Neukirchen/E.** Knapp dahinter kam die **PTS Steyr** auf Platz 3.



Da das Bundesfinale für Mädchen heuer in Oberösterreich stattfindet, dürften sowohl Steyr als auch Neukirchen/E. daran teilnehmen.



Der **Unterstufenbewerb** (32 Teilnehmer) war an Spannung kaum zu überbieten. Eigentlich schien schon alles klar zu sein, doch am Schluss kam es doch ganz anders. Nach der Mittagspause konnte sich Bildungswerkstätte Knittlingerhof aus dem Innviertel gegen BG Gmunden mit einem 3,5 : 0,5 durchsetzen. Da auf Tisch 2 die Partie zwischen BRG Traun und BG Khevenhüller Linz unentschieden endete, war der Vorsprung plötzlich auf 3 Punkte angestiegen. In der vorletzten Runde gaben sich die Spitzenmannschaften keine Blöße. Die Innviertler büßten lediglich einen halben Punkt ein. Für den Landesmeistertitel genügte ein Remis, um aus eigener Kraft Meister zu werden. Im Spiel gegen BRG Traun gab es aber eine böse Überraschung. Den ganzen Tag hatte man souverän gespielt, zum Schluss gab es jedoch eine knappe 2,5 : 1,5 Niederlage. Da das Khevenhüllergymnasium die leichtere Auslosung in der letzten Runde hatte, gab es ein 4 : 0. Nun waren die Führenden punktgleich. Die Zweitwertung entschied knapp für das **BG Khevenhüller** vor **Bildungswerkstatt Knittlingerhof**. Somit gab es wie vor 3 Jahren den Vizemeistertitel. Dritter wurde das **BRG Traun**.



## **Oberstufenbewerb (11 Teilnehmer)**

Zur Mittagspause führte das BORG Honauerstraße Linz klar. Mit einem 2 : 2 gegen EG Auhof in der 5. Runde kamen die Gegner näher. 2 weitere Verfolger konnten jeweils 4 : 0 gewinnen. Der Vorsprung betrug nur noch einen halben Punkt. In der vorletzten Runde gab es für das BORG eine 1 : 3 Niederlage gegen die HTL Andorf.

Wie es der Zufall haben wollte, spielten in der letzten Runde die beiden Mannschaften vom BORG Linz gegeneinander. Die Partie endete 4 : 0. Auch die beiden Mannschaften vom EG Auhof trafen aufeinander. Hier gab es allerdings nur ein 3 : 1, wodurch am Ende ein halber Punkt auf den Führenden fehlte. Die besten Chancen hatten die HTL Andorf und die HTL Grieskirchen. Beide hatten in der letzten Runde vermeintlich leichtere Gegner. Beide kamen aber über ein 2 : 2 nicht hinaus. Somit waren die ersten Vier nur durch einen halben Punkt getrennt, die zwei bestplatzierten Mannschaften punktgleich. Die Viertwertung (!) entschied schließlich für die **HTL Grieskirchen** vor dem **BORG Honauerstraße Linz** und der **HTL Andorf**. Unglücklicher Vierte wurde das EG Auhof.



Folgende Spielerinnen und Spieler werden Oberösterreich bei den heurigen Bundesfinali vertreten:

### **Mädchen (2 Teams - Finale in OÖ):**

Meike Pfeil  
Ines Frambach  
Madlen Luidold  
Isabella Roll

Lena Müller  
Angelina Pfaffinger  
Laura Lauer  
Jasmin Sturmböck

Betreuer: Mag. Lorenz Falkensteiner

Betreuer: Gerhard Spiesberger

### **Unterstufe:**

Sota Glössl  
Clemens Mayer  
Julian Mayrhofer  
Niklas Pumberger  
Annika Pumberger

Betreuer: Mag. Hannes Gasselsedsr

### **Oberstufe:**

Michel Tischler  
Simon Eder  
David Roitinger  
Jonas Mayr  
Jakob Gierlinger

Betreuer: Günther Punz

## Volksschule:

Noah Pleimer  
Stella Haslinger  
Gregor Krامل  
Thomas Kim

Betreuer: Frau Krامل

Zum Schluss möchte ich allen Mannschaften alles Gute und viel Erfolg für die bevorstehenden Bundesfinali wünschen. Für Mädchen findet es von 29.5. – 1.6.2022 in Bad Leonfelden statt.

Das nächstjährige Landfinale wird am 5.4.2023 in Linz durchgeführt – hoffentlich wieder mit großer Beteiligung.

## Volksschule

Rg.	Mannschaft	Sp.	+	=	-	Pkt.	MP
1	<b>VS St. Florian</b>	6	6	0	0	21	12
2	<b>VS Steyregg</b>	6	4	1	1	18	9
3	<b>VS Bad Leonfelden</b>	6	4	0	2	14	8
4	VS Zwettl/R.	6	1	2	3	10½	4
5	VS Lindach	6	2	1	3	10	5
6	VS Kirchberg	6	1	2	3	9	4
7	VS Grünbach	6	0	0	6	1½	0

## Mädchen

Rg.	Mannschaft	Sp.	+	=	-	Pkt.	MP
1	<b>BRG Steyr</b>	5	4	0	1	16	8
2	<b>MS Neukirchen/E.</b>	5	3	1	1	11½	7
3	<b>PTS Steyr</b>	5	2	1	2	10	5
4	MS Lauriacum Enns	5	2	1	2	9	5
5	MS Altheim	5	1	1	3	7	3
6	MS Grünburg	5	1	0	4	6½	2

## Sekundarstufe 1

Rg.	Mannschaft	Sp.	+	=	-	Pkt.	MP
1	<b>BG Khevenhüller Linz</b>	7	5	2	0	21½	12
2	<b>Bildungsw. Knittlingerhof</b>	7	5	1	1	21½	11
3	<b>BRG Traun 1</b>	7	5	1	1	20	11
4	BG Gmunden	7	4	1	2	18	9
5	MS Oberneukirchen	7	4	0	3	18	8
6	BG Steyr 1	7	4	2	1	16½	10
7	MS Hofkirchen/Tr.	7	4	2	1	16	10
8	MS Altheim	7	2	5	0	15½	9
9	BRG Freistadt	7	4	0	3	15	8
10	BRG Rohrbach	7	3	2	2	15	8
11	PTS Bad Leonfelden 1	7	3	2	2	15	8
12	MS Steyregg	7	3	2	2	14½	8

13	MS Neukirchen/V.	7	2	3	2	14½	7
14	MMS Neufelden	7	2	3	2	14½	7
15	BG Steyr 2	7	2	3	2	14	7
16	MS 2 Ennsleite	7	3	2	2	13½	8
17	MS Lauriacum Enns	7	2	3	2	13½	7
18	BRG Traun 2	7	2	2	3	13½	6
19	SMS Schwanenstadt 1	7	2	2	3	13½	6
20	MMS Eggelsberg	7	1	3	3	13½	5
21	EG Auhof Linz	7	3	2	2	13	8
22	SMS Schwanenstadt 2	7	2	3	2	13	7
23	MS Neukirchen/E. 1	7	3	1	3	12½	7
24	PTS Bad Leonfelden 2	7	3	0	4	12	6
25	MS Perg Stadtzentrum	7	2	2	3	12	6
26	BG/BRG Schärding	7	1	3	3	11½	5
27	MS Schwertberg	7	2	0	5	11½	4
28	MS Pregarten	7	1	2	4	11	4
29	MS Grünburg	7	2	0	5	9½	4
30	PTS Steyr	7	1	2	4	9	4
31	MS Neukirchen/E. 2	7	0	2	5	8½	2
32	BG Körnerstraße Linz	7	1	0	6	7½	2

## Sekundarstufe 2

Rg.	Snr	Mannschaft	Anz	+	=	-	Pkt.	MP	dir.	SB
1	8	<b>HTL Grieskirchen</b>	7	3	4	0	19	10	1	71,8
2	1	<b>BORG Honauerstr. Linz 1</b>	7	4	2	1	19	10	1	61,3
3	7	<b>HTL Andorf</b>	7	4	3	0	18,5	11	0	81,3
4	2	EG Auhof Linz 1	7	4	2	1	18,5	10	0	67,5
5	3	HTL Fischerg. Wels 1	6	3	1	2	15,5	9	0	35,3
6	11	HTL Fischerg. Wels 2	6	2	2	2	13,5	8	0	36,8
7	4	BORG Perg	6	1	2	3	12	6	0	22,8
8	6	BRG Steyr	6	1	2	3	11	6	0	16,5
9	10	EG Auhof Linz 2	6	1	2	3	10,5	6	0	23,8
10	5	BG Körnerstr. Linz	6	1	1	4	10,5	5	0	11,5
11	9	BORG Honauerstr. Linz 2	6	0	1	5	6	3	0	6

Hubert Kammerhuber, Schulschachreferent OÖ